

Protokoll Ring der Heimatfreunde e.V.

Vorstandssitzung am 01. Juni 2026, 19:00 bis 20:15 Uhr

Anwesende: Marianne Spieß, Martin Schwertmann, Gerhard Pahl,
Veronika Hüning
Entschuldigt: Jan Purwing, Angelika Rehlein

Protokoll: Gerhard Pahl



TOP 1: Begrüßung und Abstimmung der Tagesordnung

TOP 2: Genehmigung der letzten Protokolle vom 27.04.2026 und vom 11.05.2026

- Die Protokolle werden ohne Änderungen genehmigt.

TOP 3: Rückblick auf die vergangenen Veranstaltungen

- **Themenführungen am Internationalen Museumstag am 17.05.2026:**

Die Zahl von ca. 30 Besucher*innen schien auf den ersten Blick enttäuschend, ist aber angesichts der zahllosen Konkurrenzveranstaltungen während der KLP nachvollziehbar. Diejenigen, die dabei waren, waren überwiegend sehr angetan und interessiert. Und einzelne Besuchende haben dann auch noch an weiteren Führungen teilgenommen. Überlegen könnten wir, im Falle einer Wiederholung auf einen Mittwoch in der KLP-Zeit auszuweichen. Dann ist der Konkurrenzdruck nicht so hoch wie am Wochenende und man könnte eine reguläre Öffnungszeit nutzen.

- **KLP mit Kaffee- und Kuchen-Angebot:**

Der Andrang war überschaubar. Es gab Tage, da wurde kein Kuchen nachgefragt, aber das Museum besucht und umgekehrt. Überschüssiger Kuchen wurde für den Mitmachtag eingefroren.

TOP 4: Stand der Dinge zum Mitmachtag am 18. Juli 2026

- Alles ist durchorganisiert.
- Für den Küchendienst fehlen noch (mindestens) vier Leute. Veronika ist eine von denen.
- Der NABU meldet sich bis Ende Juni, ob und was er beitragen kann.
- Claudia Hoffers weiß noch nicht, ob sie etwas über Kräuter beitragen wird.
- Straßensperrung ist beantragt.
- Angelikas Schaubeute steht schon am Elbufer. Sie wird eventuell Basteln mit Bienenwachs anbieten.
- Veronika wird zu der Veranstaltung per direkter Ansprache die Presse einladen, die bisher noch nie dabei war.

TOP 5: Vorbereitungen für den Vorstands-Workshop am 26. Juli 2026

- Der TOP wurde wegen Angelikas Erkrankung vertagt.

TOP 6: Verschiedenes

- **Arbeitsabläufe:**
Angelika möchte nur Stichworte dazu. Weiteres muss auf der nächsten Sitzung noch mit ihr geklärt werden.
- **Rückmeldungen zur Sonderausstellung 2027:**
In der Arbeitsgruppe werden neben Veronika auch Martin und Marianne und wahrscheinlich auch Jan mitarbeiten.
Schwerpunkt könnten die unterschiedlichen Aspekte von und Perspektiven auf `Heimat` sein: Alteingesessene, Zugezogene, Geflüchtete – damals wie heute.
- **Umgestaltung der Küche:**
Angedacht ist ein Tische-Tausch: Der kleine als Bürotisch, der große als Küchenablage. Außerdem wird zusätzlicher Schrankplatz benötigt (Hängeschränke).
Veronika wird Jan wegen eines Plans ansprechen, der dann den regelmäßigen Helfer*innen als Grundlage präsentiert und ggf. nach ihren Wünschen modifiziert werden kann.
Im Zuge dieser Planungen sollen auch die Mülltrenner wieder in den Küchenbereich.
- **Alarmanlage:**
Arno tauscht, wo nötig, Batterien und Akkus aus, und testet die einzelnen Komponenten auf Funktionsfähigkeit.
Braucht es einen Bewegungsmelder in der Bibliothek (ja!)? Und braucht es die vorhandenen zwei in der Archäologie oder kann einer davon in die Bibliothek umziehen?
Der Außenalarm soll inaktiv bleiben.
Arno wird eine Liste erstellen, in die Fehlalarme eingetragen werden sollen.
Sind unsere Exponate versichert? Martin wird klären, ob das Museum eine Versicherung hat, die Schäden durch Einbruch, Diebstahl oder Vandalismus abdeckt oder was eine solche ggf. kostet.
Arno soll gefragt werden wegen einer Änderung des Zahlencodes des Schlüsselkastens, damit wir einen Überblick bekommen, wer überhaupt Zugang zum Museum hat, und um diesen Zugang ggf. zu begrenzen.
- **Dorfbackofen:**
Angeregt wurde ein regelmäßiger Backtag, geht aber nicht, weil Familie Pidde nicht fest verplant werden kann. Diese möchte den Ofen selbst anheizen und auch später wieder reinigen, so dass es dabei bleiben soll, dass das Museum für Veranstaltungen anfragt und es ansonsten bei Piddes liegt, wann sie den Ofen anheizen und zur Mitnutzung anbieten.
- **Wendland-Krimi:**
Der Autor Christoph Elbern alias Klaas Kroon wird seinen neuen Krimi am 20.08.2026 in Herbsthausen vorstellen.
Marianne hat eine Lesung mit ihm im Dezember in der Dorfscheune vereinbart.
Termin noch offen.
- **Google-Streetview:**
Die Google-Offerte wird von den Anwesenden aus ideologischen und Kostengründen abgelehnt.
- **Außenwerbung:**
Michael Graf hat eine Idee für eine mögliche Außenwerbung für das Museum in Form eines Entwurfs vorgestellt. Dies wird grundsätzlich für gut und wichtig gehalten, da von außen kaum zu sehen ist, was drinnen geboten wird.
Alle sind aufgefordert, sich über die mögliche Umsetzung Gedanken zu machen.
- **Nächste Sitzung am 06. Juli 2026 um 19:00 Uhr. Moderation: Martin.**